

LA IMPORTANCIA DEL JUGAR EN EL DESARROLLO DE LA PERSONALIDAD DEL NIÑO

Alejandro Javier Calderón Romero¹ 1 Escuela Nacional de Trabajo Social. saeta.ac@hotmail.com

A lo largo del presente se analizará la importancia que tiene el jugar en el desarrollo de la personalidad del niño. Para tal efecto, se describirá el concepto del jugar, las secuencias de desarrollo de éste, el jugar de acuerdo al continuo desarrollo del niño, las razones por las que los niños juegan y una breve presentación de las muchas clasificaciones de los juegos.

El desarrollo infantil está vinculado con el juego, ya que además de ser una actividad natural y espontánea a la que el niño le dedica todo el tiempo posible, ya que el niño desarrolla su personalidad, habilidades sociales, capacidades intelectuales y psicomotoras, en general le proporciona las experiencias que tendrán trascendencia en su vida futura. Por lo tanto el jugar desempeña un papel fundamental en el desarrollo de la personalidad del niño. Tanto en el ámbito familiar como el escolar, los niños emplean parte de su tiempo en jugar, de acuerdo a sus edades y preferencias, ya sea de manera individual o grupal.

Al jugar individualmente se fortalece su creatividad, imaginación e independencia; al hacerlo de manera grupal se fortalece la empatía la responsabilidad, la cooperación, el intercambio, el respetar turnos y el control de impulsos. Así como el equilibrio afectivo es esencial para el correcto desarrollo de la personalidad; el jugar favorece el desarrollo afectivo o emocional, dado que es una actividad que proporciona placer, entretenimiento, alegría, permite expresarse libremente, encauzar las energías positivamente, descargar tensiones, ya que mientras juegan resuelven problemas confusos y perturbadores de índole social o emocional.